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Abstract (en)
The method involves supporting cutting wires extending horizontal to a carrying element and transverse to longitudinal extension of a porous
concrete block, where the cutting wires are stretched gate-like in longitudinal direction of the block. The wires are distributed on a predetermined
distance from each other in a rectangular cutting frame (12). The wires are pulled by the block, where the frame with the wires is pivotable diagonally
upwards around a horizontal axis running parallel to the extension of the block during cutting. The wires are pulled in the inclination by the block. An
independent claim is also included for a device for cross cutting a cuboidal, still plastic porous concrete block.

Abstract (de)
Verfahren zum Querschneiden eines quaderförmigen, noch plastischen Porenbetonblocks, der horizontal auf einem ebenen Tragelement und
sich quer zur Längserstreckung des Porenbetonblocks erstreckenden Schneiddrähten lagert, wobei die Schneiddrähte in einem rechteckigen
Schneidrahmen gatterartig in Längsrichtung des Porenbetonblocks auf bestimmtem Abstand voneinander verteilt gespannt sind und der
Schneidrahmen zum Schneiden von unten nach oben verfahren wird, wobei die Schneiddrähte durch den Porenbetonblock gezogen werden,
dadurch gekennzeichnet, dass während des Schneidens der Schneidrahmen mit den Schneiddrähten um eine parallel zur Längserstreckung des
Porenbetonblocks verlaufende horizontale Achse schräg nach oben verschwenkt wird und die Schneiddrähte in der Schrägstellung durch den
Porenbetonblock gezogen werden.
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